

SENADOR JOSE RUIZ

Libro de Matthei contribuirá a "limpiar" herida en el país

"Para que una herida se cure, hay que ponerle primero antiséptico, alcohol y limpiar la herida, no se puede curar solamente poniéndole un parche curita encima. Hay que sacar lo malo que tiene adentro".

Así lo manifestó el senador José Ruiz de Giorgio, respecto del libro sobre el ex comandante en jefe de la Fach, general (r) Fernando Matthei próximo a salir, que espera aporte a la reconciliación nacional, así como tantas otras acciones en los últimos años.

No obstante, el parlamentario manifestó echar de menos una actitud de parte del ex Presidente Augusto Pinochet: "me temo que al final él va a quedar absolutamente senil, se va a morir y la porfía lo va a llevar a no aceptar su responsabilidad. Es lamentable".

Junto con valorar la actitud que han tenido el general Cheyre y todos los ex vicecomandantes del Ejército, manifestó que no es justo que se esté llevando a gente de menos graduación, "mientras quien estaba al mando del Ejército y del país no tiene el coraje de enfrentar su propia responsabilidad".

Responsabilidad

Respecto del testimonio de Matthei, opinó que ratifica declaraciones anteriores: "si no hubiera sido por la actitud que adoptaron el resto de los miembros de la junta de gobierno de la época, no hay

ninguna duda que Pinochet habría tendido a desconocer el plebiscito (de 1988), no tenía ningún interés en entregar el mando".

Añadió que lo grave es que con mucho detalle un miembro de la junta, diga ahora "que aquí había un plan, una planificación destinada a impedir que se lleve adelante el proceso de entrega del mando del país, que es bastante grave para las autoridades políticas que había en ese momento dentro del país".

Respecto al senador Sergio Fernández, también mencionado en el libro, señaló que al haberse desempeñado dos veces como ministro del Interior tiene una cuota importante de responsabilidad de lo que pasó en esa época: "no sé si era él el que aconsejaba a Pinochet o no, pero no me cabe duda que si era ministro del Interior debe haber sido una persona muy cercana a Pinochet".

Ruiz indicó que está claro que en aquel proceso hubo una actitud de prolongar la entrega de la información hasta el final "y si eso lo hizo el subsecretario del Interior, que era subalterno de Fernández, en ninguna cabeza cabe que el ministro no tenga ninguna responsabilidad en eso".

Concluyó que entonces, pasar a llevar la Constitución aprobada en 1980 era una cosa demasiado fuerte, "las Fuerzas Armadas ponían en riesgo la honorabilidad de las instituciones y creo que allí los comandantes en jefe decidieron no aceptar un bochorno muy feo".

Libro de Matthei contribuirá a "limpiar" herida en el país
[artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Libro de Matthei contribuirá a "limpiar" herida en el país [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile